

議会報告会（市議会と高校生との意見交換）アンケートまとめ

令和元年10月11日(金) 田川高等学校

(全て原文のまま)

問1 住所

①塩尻市内	9名		
②塩尻市外	25名	松本市	23名
		安曇野市	1名
		山形村	1名

問2 性別・学年

①男	13名	1年	0名
		2年	0名
		3年	13名
②女	21名	1年	0名
		2年	0名
		3年	21名

問3 今回のワークショップを通して、どんなことでもいいので、お気づきの点や、ご感想をお書きください。

- ・ 市議会の方がとても接しやすく、自分の意見をだしやすかった。
- ・ 議員の人たちがとても明るく優しく話しやすい環境をつくっていただき、思ってることが言えて良かった。
- ・ 塩尻市の良い所や改善してほしい点を見つけることができた。
地元なのでもっと塩尻市の良い所を見つければなと思った。
- ・ あらためてこの町の良い所を考えてみてやっぱりこの地元に残りたいと思えた。他にも新しく改善した方が良い所も出し、大変だとは思いますが、少しでも反映されるといい。
- ・ 自分の意見が言いやすかったです。
他の人の意見を聞いて納得することが多かったり、気づくことができなかったことも気づけて良かったです。
- ・ 自分だけがそう思ってると思ってたけど意見などを聞いて、割とみんなも同じこと思ってるんだとわかった。いろんな意見が出て、少し町づくりについて興味が出た。
- ・ 塩尻を普段自分の住んでいる町のかっせいかさせることに参加できて話をできて良かったし、議員の方々を最初は怖そうな方だと思ってたけど、全然とても話しやすく、親しみやすく、自分の意見が出しやすかったです！ ありがとうございます。
- ・ 楽しく意見を言い合えるとてもいい時間でした。自分が気づかなかったことなど、意見を出しあう中でお互いに気づけることがあった。
- ・ 各地の公民館を投票場所にすればどうか。
- ・ 暴走族の音が夜うるさいと個人的に思いました。

- ・ 今、若い人は選挙への関心がないことが分かったため、これからは積極的に知りたいと思いました。
- ・ 自分が地元に対して思っていること、要望や、選挙について意見を周りの人に伝えることができてよかった。逆に他の人の意見や要望を聞くことでなるほどとなることがあり、視野が広がった。
- ・ 市議会議員の方は明るく優しい方たちで堅苦しい偏見はなくなった。
- ・ 自分が思わなかったこともグループでを通していろんな改善点がでて共感できるところが増えました。やはり、公共の場や交通機関をもっと改善してほしいと思いました。
- ・ 市議会の皆さんがとても明るくて話しやすかったです。
- ・ たくさんの人達と意見交換して自分が気づかなかったことなどいろいろな意見が出て 気づいたことがたくさんあった。
- ・ 議会の方たちが1番元気がいい。
- ・ みんなの思っていることが知れて、自分で気づかなかったことを気付かせてよかったです。
- ・ あまり話せる機会がないのでワークショップなどがあるととてもいいと思った。考えることがあまりなかったので話して考えることができてよかった。
- ・ 市議会議員の方が自分たちのことをどのように考えているかがよくわかりました。
- ・ 実際に塩尻市市議会議員の方々と直接お話する機会の中で、どこがどうなれば良くなるか？や何がほしいかを直接つたえられたのでよかった。
- ・ とても面白くとても有意義な時間を過ごせたと思いました。そして邪魔などの弱かん過激になりそうな発言や意見もあったけれど、それもまたいい議論になったのではないかと思います。とても面白かったです。
- ・ 意外と堅くなくフレンドリーな感じでびっくりしました。あらためて自分たちの住んでいる町のことについて考えることができ、とてもよい時間でした。
- ・ 高校生の私達でも多くの意見がでたので、もっと色々な世代どうしで話し合ってみるのも良いと思った。普段関心があまりない事だったけど、話し合うことによって興味がわいた。
- ・ 大人の方と高校生での意見交換をして、よりよい街作りになる良い会議だったと思います。普段伝えられない意見を伝えられる良い機会でした。
- ・ 自分たちが通っている地域がより活性化されるために1つでも今回皆で出した意見が通れば良いなと思いました。
- ・ 日頃思っていたことを言えるいい機会になった。
- ・ 塩尻の人が学校の場所のせいであんまり人がいない。
- ・ 若い人の意見を聞いてくれるのはとてもうれしいことだと思いました。
- ・ どの班も同じようなことを言っていて、皆思っていることは同じなんだって安心しました。楽しくディスカッションできたので良かったです。
- ・ 他の人の意見を聞いて、考えることができた。
- ・ 私が住んでいる塩尻市をいろいろな活動を通して、住みやすくして行ってほしい。
- ・ 直接議員さんと話をすることで自分の住んでいるまちがどのような課題があり、また、現在、どのような政策をしているのかとてもよくわかり貴重な報告会に参加できたことが自分にとっても生きてくると思いました。

- ・ こうしてたくさんの意見を交換しあえたから、全部じゃなくても少しずつ反映されていってくれればもっと住みやすい街になっていいと思った。
- ・ 素直な意見を言えてよかった。
- ・ めったに意見を出せないなので、この機会でたくさん意見を出せてよかった。
- ・ 今後生かして行けたらうれしいです！！また議員さんとお話することができ、とてもいい機会でした。
- ・ テーマに合わせて、それぞれが思っていることを出し合って、とても共感することが多かったです。すごく充実した時間を過ごせました。
- ・ 地域について思ったこと改善してほしいことなどを意見として出す事ができて良かった。思ったこと改善してほしいことを市の会議などで意見を出してもらい改善してもらえたらいいなと思いました。
- ・ 日頃心で思っていたことを、素直に言えることが出来たので良かったです。グループのみんなのそれぞれの意見を聞くことができたので良かったです。

問4 今後、今回のような意見交換会が開催される場合、どのようなテーマを望まれますか。

- ・ 塩尻市のイベントやボランティアについて。
- ・ 住みやすい町づくり、人をよびこめる行事のつくりかた。
- ・ 様々な方が行きやすい場所を増やしてほしい等…。
- ・ イベントのこと、ボランティアについて
- ・ 通しやすい交通とは？
- ・ 塩尻市以外の町づくり
- ・ 交通について
- ・ 少子高齢化
- ・ 税金について
- ・ 地域振興の方法や今回多かった道路の話
- ・ 環境について。
- ・ 町おこし
- ・ 犯罪が起きないようにするために
- ・ テーマパークの詳細について
- ・ 選挙へどういったらいくのか
- ・ 意見を出せる場所は少ないのでこういう交換会で少しでも意見を出して取り入れてもらえたらいいと思ったので、また選挙などの意見中心にテーマをしてほしいです。
- ・ 交通の面や施設を増やすだけではなく、減らすという意見も集めてほしいと思います。
- ・ 学校にほしいもの、地域と学校が密に関わるには？
- ・ 環境整備
- ・ 環境問題でさらに花を増やすか増やさないかで議論しても面白いと思いました。花があると心が豊かになるので個人的な願望なのですが花を増やして欲しいです。
- ・ 環境、交通について
- ・ 町は日々変わっていくので、町づくりについてはこれからも話し合った方が良く思う。

- ・ 住みやすい街作り、交通機関（電車、バス）など
- ・ 公共交通機関のこと。
- ・ 学校整備関連
- ・ 環境問題について
- ・ 政治参加について
- ・ 税金をどのように使うのか？年配の方に使うか若者のほうに使うかというかんじのテーマ
- ・ まちづくりの中での文化など、交通環境をよりよくするために
- ・ 交通整備についてなど
- ・ 今の子供が直面する悩みについて。
- ・ スマホの使い方：（自転車にのりながら…）など、改善点
- ・ 学校で過ごしているときに改善してほしいこと（もっと過ごしやすくするためには）
- ・ 建物を建てるとしたらどんな建物を建てたいかなどがテーマとして出てもらえたらいいなと思った。
- ・ 税金をどのように使うのかということについて。